

Edesio Alvarado Barceló

Dentro de los personajes ilustres de Calbuco, sin duda nítidamente aparece en el firmamento de las letras el nombre de don Edesio Alvarado Barceló, Premio Hispanoamericano de Novela 1996, galardón que le fue otorgado por su brillante obra "El desenlace", compitiendo con todos los grandes y consagrados de la literatura del habla hispánica.

Edesio Alvarado Barceló, nació en Calbuco. Estudió medicina en la U. De Concepción, en 1947 entró como alumno libre al teatro experimental de la U. de Chile, asiste al I. Pedagógico, a las clases de literatura de Mariano Latorre y a las de filosofía de Eugenio González, comienza su trabajo en la radiotelefonía con Andrés Moreno, Petronio Romo y otros.

En 1947 recibe su primer galardón literario. El consejo de protección del arte del ministerio de Educación, aprueba la publicación de su primer libro de poemas, "El corazón y el vuelo", prologado por Angel Cruchaga, Premio Nacional de Literatura. Benjamín Claro Velasco y Armando Mallet, ministros de educación de la época le auguran un porvenir expectante en la literatura chilena "Acaba de debutar un auténtico y magnífico poeta", señaló Lenka Franulic, en revista "Encilla".

Desde esos días Alvarado no para más e inicia ininterrumpidamente su larga labor literaria culminada con su muerte el 28 de septiembre de 1981.

Entre los años 50 después de convivir intensamente la vida bohemia y literaria con poetas y escritores de la talla de Humberto Díaz Casanueva, Juvencio Valle, Andrés Sabella, etc, regresa al sur, desarrollando una intensa labor y actividad de progreso regional. Con el periodista Floridor Cárdenas funda El Comando de Defensa de Calbuco, con lo que se logra la electrificación de la zona y la apertura de

una gran cantidad de otras obras de progreso. En ese entonces colabora en el diario "El Llanquihue", como columnista habitual.

El 53 regresó a Santiago para incorporarse al periodismo chileno en forma profesional, se especializa como redactor político y analista internacional.

En el año 60 Alvarado afectado gravemente de su salud regresa a Calbuco. Entonces escribe "El caballo que tosa", de inmediata popularidad. En ese mismo año obtiene un premio de medio millón de pesos de la época y la medalla de oro del Sesquicentenario de la Independencia Nacional, su obra premiada es "Canto al brigadier", una exaltación poética a O'Higgins. El 17 de septiembre don Jorge Alessandri en el Palacio de la Moneda, le impone la medalla. En octubre se le confieren dos premios Alerce por sus novelas cortas "La captura" y "La peste viene en el viento".

En enero del 60 alcanza un nuevo galardón. El premio único de cuento de Viña del Mar con "El vengador", a este concurso concurrieron más de 250 oponentes y es publicado por el diario "La Unión" de Valparaíso y la revista Alerce de la SECH con ilustraciones del poeta y novelista Enrique Libn.

En enero de 1963 a iniciativa de los concejales (Regidores), Floridor Cárdenas y Hugo Andrade y siendo alcalde don Alejandro Krausse la Municipalidad de Calbuco le confiere el título de "HIJO ILUSTRE DE CALBUCO", "Por su brillante labor literaria que enorgullece a su pueblo natal", ya que Edesio Alvarado Barceló nació aquí en un 25 de noviembre de 1926. Edesio siempre confesaba que esta fue la distinción más importante de su vida.



Por Eduardo
A. Nieves
Muñoz.

Una apretada síntesis de la vida y obra de este gran hombre de las letras chilenas, nacido en la comuna de Calbuco.

Edesio Alvarado Barceló [artículo] Eduardo A. Nievas Muñoz

Libros y documentos

AUTORÍA

Nievas Muñoz, Eduardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Edesio Alvarado Barceló [artículo] Eduardo A. Nievas Muñoz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa